

men jener eine freilich sehr unbedeutende Notiz, wie wir deren aber oben viele ähnliche gefunden haben, einzuschwärzen.

Immer aber waren sie sein Rückhalt, wenn man wirklich eine Handschrift von ihm forderte; eine Abschrift derselben kam zugleich mit jenem Theil der Chronik an Scheidt; und es erhellst deutlich, daß Overham nichts Anderes abschrieb, und dem Schaten mittheilte, Gruppen nichts Anderes benutzte, als die Fasti¹⁾, und die Annahme, daß Falke wohl wünschte, man solle bei näherer Nachforschung nach der Beschaffenheit seiner Hülfsmittel immer durch die Zeugnisse dieser Männer getäuscht werden, liegt wohl nahe genug.

3. Annales incerti auctoris oder recentiores ex Archivo Corbejensi.

Außer dem Chronikon und den Fastis führt Falke noch Annales an, meist mit dem Zusätze: ex Archivo Corbejensi. — Einigermal sahen wir uns zwar veranlaßt, mit „Annales“ bezeichnete Stellen der Chronik, oder den Fastis zuzuschreiben; die übrig bleibenden gehören den letzteren gewiß nicht an, wahrscheinlich sollten sie aber auch nicht der Chronik zugeschrieben werden, da sie zum Theil über die dieser gesetzte Grenze (1250) hinausgehen, und sämtlich von jener abweichend, unter sich aber ziemlich gleichmäßig angeführt sind.

Auch Wedekind nahm deshalb eine besondere, von Falke benutzte Quellschrift²⁾ an, und da er eine zu 1295 gehörige Stelle aus Fol. 460 jener Annales citirt fand³⁾, zweifelte er nicht an der Existenz einer Handschrift, und sah in dem Citat Hoffnung und Mittel des Wiederauffindens.

Doch hat er manche von Falke citirte Stellen übersehen; wir wollen deshalb eine vollständige Sammlung derselben geben, und dann den Werth des Ganzen — so weit es vorliegt — prüfen.

Für die Zeit zwischen 942 und 948⁴⁾:

Cod. pag. 307. Bovonem abbatem suis nepotem abbatis Vvarini, et quidem non in sensu latiori, sed proprio,

¹⁾ S. für Schaten Cod. pag. 617 zu 905, 915, 919. Für Gruppen Cod. pag. 221 zu 1145.

²⁾ S. Noten III. S. 262. Vorrede zu den Fragmenten No. VI.

³⁾ Fragm. 22, s. unten zu 1295.

⁴⁾ Weil in dieser Zeit Hugo III., von dem hier die Rede ist — Abt von Corvey war.